
発言通告書（総括表） 
令和５年第４回定例会 代表質問 

№ 発 言 者 発 言 事 項 発 言 要 旨 
答弁を 
求める者 

１ 
富山議員 

（次世代） 

ふるさと納税制度の活用につ

いて 

 

不登校支援 

 

 

 

区内官民連携 DXについて 

 

 

認知症とともに生きていく 

 

 

 

図書館アップデート 

 

 

千代田区フリーWi-Fiについて 

・他の特別区におけるふるさと納税制度の活用に対する区の考え方を伺う。 

・千代田区におけるふるさと納税制度を導入すべきと考えるが区の見解は。 

 

・仮想空閻を活用した登校の選択肢の導入をしてはどうか、区の見解を問う。 

・働き方改革に基づく人員配置の必要性について区の考えは。 

・地域で支える子育て支援を進めるべきと考えるが区の見解を問う。 

 

・区内 ICT化、DXの推進の取り組みについて問う。 

・産学官民連携について区の考えは。 

 

・多世代参加型の認知症普及啓発について見解を問う。 

・認知症進行の予防と対応策について区の現状と課題は。 

・地域で支える仕組みづくりについて考えを問う。 

 

・図書館のアクセシビリティの向上、バリアフリー図書の推進、若者の居場所づくりをさら

に進めていくべきと考えるが区の見解を問う。 

 

・千代田区フリーWi-Fi・ネットワークのアップデートについて現状と今後の取り組みにつ

いて伺う。 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

西岡議員 

（自民党） 

 

 

 

○将来的な行政運営 

 

 

○令和６年度予算編成 

 

○第三者評価機関 

 

○子育て世帯支援 

 

・第４次基本構想での民意反映と行政の責任について 

・公共施設整備時の地域価値向上や全体像について 

 

・令和５年度予算審査及び令和４年度決算審査を踏まえた庁内議論と方向性等について 

 

・行政での反映手法等について 

 

・子育て世帯の保護者ニーズに適した支援等について 

 

 

 

 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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２ 

 

西岡議員 

（自民党） 

○介護福祉支援 

 

○防災地下シェルター 

・骨太の方針に基づいた介護 DX等について 

 

・国、東京都と連携した役割分担と区の方針について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

３ 
白川議員 

（自民） 

１ 予算について 

予算で議論になった件につい

て整理をお願いしたい。また、

ふるさと納税について抜本的

な対策が必要ではないか。 

 

 

 

 

２ 個人所有の古い建物の保

護について 

古い建物をそのままの形で維

持するために、耐震と耐火で支

援を求めたい。 

 

３ 商店街の維持について 

商店街を活性化するための方

策を取り入れて欲しい 

 

４ 再開発について 

再開発の停滞を突破するため

の方策を具体的にとってもら

いたい。 

１ 予算について 

(1)今後、区として優先していく施策は何か？(子育て、福祉、DX、環境などか？) 

(2)「流用」は他区でも話題になっているか？ 

(3)流用の基準は？ 

(4)執行残の 100億円をどう評価するか。 

(5)「基本構想」をもっと具体的にできないのか？ 

(6)ふるさと納税が区財政に及ぼす影響は？ 

(7)ふるさと納税を実施する可能性はあるか？ 

 

２ 個人所有の古い建物の保護について 

(1)耐震補強の助成を検討できないか？ 

(2)防火体制の取り組みは進んでいるか？ 

 

 

 

３ 商店街の維持について 

(1)指定商店街に建つ新築マンション１階店舗を義務できないか？ 

(2)太陽光設置の高さ緩和に対して支援ができないか？ 

 

４ 再開発について 

(1)再開発の停滞について、どんな対策を考えているか。 

(2)再開発計画の進度が他区との比較である程度客観的にわかるようにできないか？ 

 

区 長 

関 係 理 事 者 
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４ 
米田議員 

（公明） 

総合経済対策・物価高騰対策に

ついて 

 

 

 

 

 

高齢者施策について 

 

 

薬物対策について 

 

 

 

 

 

 

インボイスについて 

国は「デフレ完全脱却のための総合経済対策」を閣議決定した。 

国民の可処分所得を直接的に下支えする所得税・個人住民税の減税。また物価高に最も切実

に苦しんでいる低所得者に対しては給付措置を実施する。そこで今回の経済対策を区とし

てどのように捉えているのか。 

・低所得世帯支援枠について 

・重点支援地方交付金推奨事業メニューについて 

 

・認知症施策について 

・高齢者の活躍について 

 

昨今、大学の運動部員の大麻所持などの事件が相次いで発覚し、若者への蔓延防止が急務と

なっています。 

そこで本区における覚せい剤事犯、大麻事犯それぞれの検挙者数とその推移、再犯者率、年

齢層などの薬物乱用の現状について、どのように認識されているのか 

・本区の薬物対策について 

・オーバードーズについて 

 

・インボイス制度について 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はまもり議員 

（声） 

 

 

 

 

１．区民の幸福（肉体的、精神

的、社会的に満たされた状態＝

ウェルビーイング）を実現する

ための区政について 

 

２．内部統制の強化について 

 

 

 

 

 

○区政は区民のウェルビーイングを向上させるためにあると考えるがどうか。 

 

 

 

 

○ウェルビーイングを向上するためには、区政の見える化、信頼感の醸成が重要である。根

本となる内部統制の基本的な考え方を問う。 

○昨年の答弁にあった「各自治体の事例などを研究」した結果、どのように強化したのか。 

○契約・経理関係のリスクと対応状況は。 

 

 

 

 

 

 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 
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５ 

 

 

 

 

 

 

 

はまもり議員 

（声） 

 

 

 

３．公立中学校における教育方

針等について 

 

 

４．町会加入について 

 

 

５．公有地の活用について 

○「地域に選ばれる学校」の定義は。 

○麹町中学校における教育方針転換について、生徒や保護者と適時・適切な話し合いができ

ているか。 

 

○転入者に対し、出張所や IT等を活用することで、より地域に親しみを持てる、丁寧な対

応ができないか。 

 

○区民が使用できる土地の確保のため、「公有地の拡大の推進に関する法律」による土地の

先買い制度等に関する現状は。 

 

 

 

区 長 

教 育 長 

関 係 理 事 者 

 

 

 

６ 
春山議員 

（維新） 

○本区におけるこれからの道

路行政について 

 

○建物更新におけるこれから

の街区・敷地形成のあり方につ

いて 

 

 

○ゼロカーボンシティ向けた

取組み 

 

○地域コミュニティ活性へ向

けた地域別の取組みの体制 

・これからの道路行政において、住宅地の道路は車中心から人中心に。 

・長期間未整備の都市計画道路について 

, 

・住宅価値の向上に資する、隣接地相互の空間関係・集合関係のあり方について 

・住居系複合市街地の将来ビジョンの策定 

・共同化、拡大化に伴う交渉方法の明示化 

・共用空間の管理・マネジメントの仕組み 

 

・ゼロカーボンシティに向けた千代田区モデルとなる取組み 

・お濠の水質浄化とブルーカーボン事業 

 

・地域振興となる地域まちづくりの体制作り 

・多様な主体による道路等公共空間の利用 

区 長 

関 係 理 事 者 

 


